

Aujourd'hui nous sommes le lundi 31 mars, de la 4ème semaine de Carême.

Avec le parcours de Carême "Mettre de l'ordre dans sa vie", nous vous proposons pendant ces deux semaines, de porter notre regard sur notre relation aux autres.

Je fais silence et je me rends présent au Dieu créateur qui crée toute chose. Je prends conscience que je suis sa créature qu'Il aime et dont il prend soin. Je me tourne vers lui avec confiance, et je demande la grâce de le laisser me créer à son image et pour sa joie. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

Nous écoutons "Exultez de joie, peuple de la terre", un chant de la communauté de l'Emmanuel.

Exultez de joie, peuples de la terre, la mort est vaincue, le Christ est vivant. (bis)

1 - Que soient remplis d'allégresse les déserts et terres arides,
que la steppe exulte et fleurisse, qu'elle se couvre de fleurs.

2 - Nous verrons la gloire du Seigneur, la splendeur de notre Dieu,
son bonheur et son allégresse, sur nous resplendiront.

3 - Allez annoncer aux nations : « Votre Seigneur est vainqueur, »
fortifiez les mains affaiblies, les genoux qui chancellent.

4 - Dites aux cœurs défaillants : « Soyez forts, ne craignez pas,
car voici venir votre Dieu, Jésus vient vous sauver. »

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 65 du livre du prophète Isaïe.

Lecture du livre du prophète Isaïe

Ainsi parle le Seigneur :

Oui, voici : je vais créer

un ciel nouveau et une terre nouvelle,

on ne se souviendra plus du passé,

il ne reviendra plus à l'esprit.

Soyez plutôt dans la joie, exultez sans fin

pour ce que je crée.

Car je vais recréer Jérusalem,

pour qu'elle soit exultation,

et que son peuple devienne joie.

J'exulterai en Jérusalem,

je trouverai ma joie dans mon peuple.

On n'y entendra plus de pleurs ni de cris.

Là, plus de nourrisson emporté en quelques jours,

ni d'homme qui ne parvienne au bout de sa vieillesse ;

le plus jeune mourra centenaire,

ne pas atteindre cent ans sera malédiction.

On bâtira des maisons, on y habitera ;
on plantera des vignes, on mangera leurs fruits.

Textes liturgiques © AELF, Paris

1. Aux juifs en exil, qui se croient abandonnés par Dieu, Isaïe délivre un message d'espérance : Dieu est Présent, même loin de Jérusalem et du temple. Il n'a pas oublié son peuple. J'imagine avec mon regard intérieur une terre, un ciel, des villes, des peuples, tels que le Dieu d'Amour créateur souhaite les créer.

2. Au cœur du Carême, l'Eglise nous invite à la joie. Quels sont, dans ma vie d'aujourd'hui, les motifs de joie ? De quoi puis-je me réjouir ? Je laisse monter en moi les Belles choses, les relations Bonnes, les actions en vue du Bien dont je suis l'acteur ou le témoin. Je rends grâce pour ces choses.

3. « On bâtira, on habitera, on plantera, on mangera ». Cette nouvelle création et cette joie, auxquelles Isaïe nous invite, ne sont pas hors de la vie concrète. C'est au cœur de ma vie quotidienne que je suis invité à changer de regard. Je demande au Seigneur d'accueillir le message d'Isaïe dans ma vie d'aujourd'hui.

J'écoute à nouveau ce passage et je me laisse habiter par la joie et l'espérance que le prophète Isaïe tente de transmettre au peuple exilé de Babylone.

A la fin de ce temps de prière, je m'adresse au Père créateur, ou au Fils. Je lui partage la joie qui m'habite ou ma difficulté à me réjouir. Je peux m'exprimer en vérité et en confiance.

Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.
Amen

Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit, amen

Pour démarrer cette troisième partie de notre parcours de Carême "mettre de l'ordre dans sa vie", nous vous proposons un topo du père jésuite Paul Legavre sur notre rapport aux autres, à la lumière de la Parole de Dieu.